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VR lança programa inédito de 
rastreio ao câncer de pulmão
Programa será iniciado em quatro unidades básicas de saúde

Volta Redonda realizou o 
lançamento inédito do do pro-
grama de rastreio do câncer 
de pulmão no SUS (Sistema 
Único de Saúde) “PREVE-
NIR+50” nesta segunda-feira 
(10). A cerimônia aconteceu 
no gabinete do prefeito An-
tonio Francisco Neto, junto a 
coordenadora da LAO (Linha 
de Atenção Oncológica) da 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), a oncologista Luciana 
Francisco Netto, que também 
é coordenadora do PREVE-
NIR – programa de prevenção 
ao câncer.

Luciana destacou que o 
programa de rastreio favorece 
o diagnóstico precoce do cân-
cer de pulmão. A chance de 
cura aumenta quando o diag-
nóstico é feito no início da 
doença, mas no Brasil apenas 
16% dos casos são diagnostica-
dos em fase inicial.

- O câncer de pulmão é o 
terceiro mais prevalente nos 
homens e o quarto nas mulhe-
res, com alta mortalidade. Em 
2024 tivemos 36 óbitos em 
Volta Redonda, o tabagismo é 
responsável por 85% dos casos 
da doença. A taxa de sobrevida 
em cinco anos para a doença no 
Brasil é de 18%, quando esse 
diagnóstico é feito nas fases 
iniciais pode subir para 56%, 
por isso a importância de um 
diagnóstico precoce - explicou 
a oncologista.

O programa “PREVENIR 

50+” será direcionado para 
a população de 50 a 79 anos, 
faixa etária propensa a doenças 
crônicas que são fatores de risco 
para os cânceres de pulmão, de 
mama e de intestino.

- As doenças crônicas não 
transmissíveis podem levar 
as pessoas a mortes prematu-
ras; 64% dos óbitos por essas 
doenças ocorrem na popula-
ção entre 50 e 79 anos. O ob-
jetivo do ‘PREVENIR 50+’ é 
trazer a experiência do PRE-
VENIR – prevenção ao cân-
cer do colo do útero –, para 
estabelecer um cuidado inte-
gral aos pacientes acima de 50 
anos, para práticas de rastreio 
e prevenção de doenças crôni-
cas como hipertensão arterial, 

diabetes e dislipidemia. Com 
isso, conscientizar a população 
de que é importante a preven-
ção e não só a busca aos servi-
ços de saúde quando a doença 
está estabelecida -comentou 
Luciana Netto, que, durante 
o lançamento do programa, 
recebeu das mãos do deputado 
estadual Munir Neto, e de seus 
pais, uma placa de homenagem 
aos serviços prestados à saúde 
pública de Volta Redonda.

Como vai acontecer
A partir desta segunda, 

dia 10, as unidades básicas 
de Saúde da Família (UBSFs) 
dos bairros Água Limpa 1, 
Siderlândia, Retiro 1 e Nova 
Primavera farão uma busca 

ativa por pacientes na faixa 
etária de 50 a 79 anos.

Na sequência, esses pa-
cientes passarão por uma 
consulta especializada que 
vai avaliar o histórico fami-
liar para cânceres de pulmão, 
de mama e de intestino e ain-
da avaliação para risco car-
diovascular, glicemia, IMC 
(Índice de Massa Corporal), 
sedentarismo e obesidade.

No caso de pacientes taba-
gistas, eles serão também con-
vidados a participarem de gru-
po antitabagismo e passarão 
por uma tomografia (TC) de 
baixa dose com carga tabágica 
de mais de 20 maços por ano, 
ou que pararam de fumar há 
menos de 15 anos.

Cris Oliveira/PMVR

‘PREVENIR 50+’ atuará na prevenção às doenças crônicas que aumentam o risco de cânceres

Barra Mansa lança Censo de Pcds
Barra Mansa já lançou o 

‘Censo PcD’, iniciativa que tem 
como objetivo mapear a realida-
de das pessoas com deficiência 
na cidade, contribuindo para 
a criação de políticas públicas 
mais eficientes e a implantação 
de melhorias nas áreas de mobi-
lidade urbana, saúde, educação 
e empregabilidade. O fortale-
cimento da inclusão e do res-
peito aos direitos de todos os 
cidadãos é a principal missão da 
pasta criada neste ano.

A vice-prefeita e secretária 
municipal da Pessoa com De-
ficiência, Luciana Alves, res-

saltou a importância do censo 
para transformar Barra Mansa 
em uma cidade cada vez mais 
inclusiva e acessível.

- Queremos conhecer e en-
tender melhor a realidade das 
pessoas com deficiência no 
município, identificando suas 
necessidades, desafios e deman-
das. Com as informações le-
vantadas, nós poderemos criar 
políticas públicas mais eficazes, 
garantindo inclusão, acessibili-
dade e qualidade de vida. Que-
remos ouvir a voz de todos e 
fazer com que Barra Mansa seja 
uma referência de cidade inclu-

siva – declarou Luciana.
Conforme frisou o subse-

cretário da pasta, Lucas Al-
ves, o Censo da Pessoa com 
Deficiência em Barra Mansa 
não é apenas um levantamen-
to de dados. “Ele é o primeiro 
passo para garantir dignidade, 
acessibilidade e oportunidades 
para quem mais precisa. Com 
esse censo, vamos ter informa-
ções reais sobre a quantidade 
de pessoas com deficiência na 
nossa cidade e quais são suas 
maiores necessidades. E a par-
tir disso, podemos criar políti-
cas públicas eficazes, garantin-

do inclusão de verdade”, disse.

Como participar
Para participar do Censo 

PcD, as pessoas com deficiên-
cia, seus familiares ou respon-
sáveis podem responder forma 
online, através link https://
bit.ly/3CHtcrV, ou presencial-
mente, na Secretaria Municipal 
da Pessoa com Deficiência, que 
funciona no 2º andar da Prefei-
tura, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 16h. Outros esclareci-
mentos podem ser obtidos por 
meio do e-mail: smpd.barra-
mansa@gmail.com.

Medida regulamenta uso de celulares 
nas escolas municipais de Pinheiral

O decreto que regulamenta 
o uso de celulares e disposi-
tivos eletrônicos pelos estu-
dantes nas unidades escolares 
da rede municipal de ensino, 
foram publicadas pela prefei-
tura de Pinheiral. O decreto 
entra em conformidade com 
a Lei Federal nº 15.100/2025, 
válida em todo o país. A medi-
da visa garantir um ambiente 
escolar mais focado, saudável 
e seguro para os alunos, com 
foco na melhoria do desempe-
nho acadêmico e no fortaleci-
mento da interação social.

Regras e exceções
Fica estabelecido a  proibi-

ção do uso de celulares dentro 
das salas de aula, durante as 
explanações dos professores, 
atividades em grupo ou indi-
viduais, além dos intervalos e 
recreios. Contudo, algumas 
exceções foram previstas, per-
mitindo o uso dos dispositivos 
nas seguintes situações: An-
tes do início da primeira aula 
e após o término da última, 
fora das salas de aula; Quando 
houver autorização expressa 

do professor para atividades 
pedagógicas, como pesquisas 
e acesso a conteúdos educacio-
nais; Para alunos com necessi-
dades especiais ou condições 
de saúde que demandem o uso 
desses dispositivos; Durante 
os intervalos para alunos da 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA); Quando houver au-

torização expressa da equipe 
gestora da unidade escolar por 
motivos de força maior.

Ainda segundo o que o de-
creto determina, os celulares e 
demais dispositivos eletrôni-
cos deverão ser guardados na 
mochila ou bolsa do próprio 
aluno, desligado ou ligado em 
modo silencioso e sem vibra-

ção, ou outra estratégia de pre-
ferência da equipe gestora da 
unidade escolar. Caso haja o 
descumprimento das regras es-
tabelecidas no decreto, o pro-
fessor poderá advertir o aluno 
e/ou cercear o uso dos dispo-
sitivos eletrônicos em sala de 
aula, bem como acionar a equi-
pe gestora da unidade escolar.

Melhor aprendizado
O secretário de Educação, 

Luciano Azedias, destacou 
que a regulamentação tem 
como objetivo melhorar a 
concentração dos estudantes 
e preservar um ambiente edu-
cacional adequado. “Estamos 
alinhados com a legislação 
federal, garantindo que nos-
sos estudantes possam ter um 
espaço onde o aprendizado e 
a socialização sejam priorida-
des. É importante orientar o 
aluno sobre o uso consciente 
da tecnologia para evitar im-
pactos negativos no desempe-
nho escolar e nas relações en-
tre os estudantes e professores 
dentro das escolas”, frisou o 
secretário.
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Aparelhos devem se manter guardados durante as aulas
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Munir Neto define emendas 
prioritárias para região

Justiça Federal extingue ação 
de reintegração de posse

Aquisição das terras em 1918

Disputas territoriais

Estágio em Barra do Piraí

Atrasos em Porto Real

“O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (Samu) salva vidas e 
isso deve ser olhado por 
todos nós com muito ca-
rinho e atenção”. Esta foi 
a declaração do deputado 
estadual Munir Neto, que 
já definiu suas emendas 
prioritárias no Orçamento 
de 2025 do Governo de Es-
tado e que vai beneficiar 
diretamente as cidades 

da região Sul Fluminen-
se. A intenção é que Volta 
Redonda, Barra do Piraí, 
Resende, Piraí, Porto Real, 
Itatiaia e Rio Claro avan-
cem no socorro rápido 
com a aquisição de novas 
ambulâncias. O deputa-
do, aliás, aproveitou para 
comemorar a nova base 
do Samu no bairro Califór-
nia, em Barra do Piraí, que 
está quase pronta.

A Justiça Federal acom-
panhou a manifestação 
do Ministério Público Fe-
deral e extinguiu a ação 
de reintegração de posse 
de território em Paraty in-
serido em procedimento 
de demarcação da Ter-
ra Indígena Tekoha Jevy, 
conduzido pela Fundação 
Nacional dos Povos Indí-

genas. A decisão negou o 
pedido apresentado por 
membros da Comunida-
de Tradicional Caiçara do 
Rio Pequeno, extinguindo 
a ação que tramitava na 
1ª Vara Federal de Angra. 
Os autores da ação alega-
vam ter sido expulsos do 
imóvel denominado Sítio 
Bela Vista.

Os autores da ação afir-
mam que a área era ocu-
pada pelas famílias há 
mais de um século, des-
de a aquisição da terra 
por seus ascendentes em 
1918, e que haviam sido 
impedidos de retornar ao 

local por indivíduos que 
se identificavam como 
indígenas. O pedido li-
minar foi concedido pela 
Justiça Estadual. Após 
manifestações da CGY e 
da Funai, o caso foi reme-
tido à Justiça Federal.

A Justiça Federal aco-
lheu os argumentos do 
Ministério Público Fe-
deral e extinguiu o pro-
cesso sem resolução do 
mérito. A decisão reforça 
a necessidade de obser-
vância do devido pro-

cesso legal em disputas 
territoriais envolvendo 
povos indígenas e co-
munidades tradicionais, 
impedindo a retirada de 
ocupantes antes da con-
clusão do procedimento 
de demarcação.

A Vara Federal Única de 
Barra do Piraí esta se-
lecionando estudantes 
de Direito para estágio. 
As inscrições devem ser 
feitas até 20 de feverei-
ro pelo e-mail 01vf-bp@
jfrj.jus.br. Os interessa-
dos devem estar matri-
culados entre o 5º e o 8º 
períodos em instituição 

reconhecida pelo MEC e 
apresentar coeficiente de 
rendimento acumulado 
(CRA) igual ou superior a 
7,0 (sete). O valor da bol-
sa de estágio mensal é de 
R$ 1.200,00 (mil e duzen-
tos reais) com expedien-
te das 11h às 19h. O auxí-
lio-transporte será pago 
proporcionalmente.

O deputado estadual Jari 
Oliveira esteve em Por-
to Real, juntamente com 
os vereadores Philippe 
Paiva e Léo do Circo, e 
denunciou atrasos para 
a conclusão do conjunto 
habitacional de 63 casas 
no bairro Freitas Soares, 
que deveriam ser entre-
gues há 3 anos, em 2022. 

A obra, segundo Jari, cus-
tou aos cofres do Governo 
do Estado cerca de R$10 
milhões. Os próximos 
passos do parlamentar é 
encaminhar um ofício ao 
Estado para cobrar expli-
cações pela demora da 
obra e também se há um 
prazo final para a entrega 
das unidades.
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Parlamentar quer prosseguir com aquisição de ambulâncias

Comunidade de Paraty perde ação na Justiça
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